



... Pour un système électrique 100% public intégré ...  
**INTERPELLATION JB LÉVY**  
**AU TRAVAIL !**  
inauguration chantier Romanche-Gavet

à Gavet, le 9 octobre 2020

Aujourd'hui monsieur le PDG d'EDF, vous inaugurez une prouesse technique, au barrage de Romanche-Gavet : 5 barrages et 6 usines dans la vallée de la Romanche qui laissent la place à une installation enterrée, 40% plus productrice d'hydroélectricité, plus respectueuse de l'écosystème de la rivière...

SUD-ÉNERGIE vous interpelle aujourd'hui pour vous demander une prouesse sociale, sociétale et écologique :

- => **arrêtez le développement d'EDF LOW COST** dans ses filiales et par la sous-traitance ! Le Statut des IEG pour tou-te-s !
- => **relancez l'emploi des jeunes !** Et arrêtez vos baisses d'effectifs mortifères...
- => **expliquez-nous votre absence dans les ENR en France !** EDF ne fait quasiment pas de solaire ou d'éolien en France...
- => **prenez la parole et aidez nous à défendre des barrages 100% publics !** Et au-delà, un système électrique intégré...
- => **stoppez votre développement à l'étranger et recentrez-vous sur la France !** Vous êtes un service public !

## 1/ Non à EDF low-cost !

Depuis sa privatisation partielle en 2004, EDF se comporte comme une banque. Du reste :

- => le PDG **François Roussely** a quitté EDF pour le Crédit Suisse...
- => le directeur financier **Thomas Piquemal**, pour la Deutsche Bank...
- => notre ancien directeur des ENR, **Antoine Cahuzac** avait été recruté comme numéro 1 d'HSBC France, le champion d'Europe de l'évasion fiscale...
- => son successeur, **Bruno Bensasson**, s'est fait remarquer par ses pantouflages, rétro-pantouflages, après le rapport Leteurtois au ministère, et 10 ans chez Engie, vient-il à EDF pour préparer Total ?
- => votre nouvelle directrice du développement durable, **Carine de Boissezon**, vient de chez Morgan Stanley...
- => **Yves Giraud**, l'actuel patron des barrages, pilote ces objets durables par le cash et demande à ses ingénieries de trouver des affaires « juteuses » !

Et tou-te-s, en piétinant notre convention collective, développent vos filiales (dans l'hydroélectricité, Hydrostadium et la SHEMA, principalement, et dans le reste des énergies renouvelables, EDF EN), dans lesquelles ils occupent également des responsabilités, à la convention collective SYNTEC, convention low-cost au lieu du statut des IEG...

Et tou-te-s développent une sous-traitance métier délétère, démotivante, dangereuse et non respectueuse des premier-e-s de cordée mis en évidence pendant la pandémie...

**Appliquez l'article 4 du statut des IEG !**

## 2/ Oui à l'emploi des jeunes !

EDF entreprise socialement responsable ?

Après la **période de pandémie** que nous vivons, et ses ravages déjà-là pour l'emploi...

En pleine **transition énergétique**, où nous devons tout réinventer, nous débarrasser pour de bon des énergies fossiles, envisager dès que possible la fin des énergies fissiles, et repenser intégralement la production électrique, la consommation..., que faites-vous ? Vous « dégraissez le mammoth ! », et à la R&D en premier. C'est irresponsable !

Les embauches désormais en berne, vous allez laisser une génération de jeunes sur le bord de la route, et dans quelques années, comme lors de phares et balises dans les années 2000, vous vous plaindrez de vos **baisses de compétences** déjà bien perceptibles dans le chantier de l'EPR !

Chez Thalès, les syndicats vous baptisaient **l'élagueur, le coupeur de branches !** Avez-vous bien réalisé qu'à EDF, les coûts de la masse salariale ne représentent que 15 à 20% de l'ensemble des dépenses ? En baissant de 10% les effectifs depuis 5 ans, vous ne diminuez pas les dépenses d'EDF, tout en la rognant jusqu'à l'os ! EDF gère les objets industriels les plus dangereux du pays : on ne joue pas avec les effectifs des centrales nucléaires et des barrages sans se préparer à rendre des comptes à la France en cas de problème ! Alors, au lieu de vous y préparer...

**Réembauchez 4000 jeunes / an !**

### 3/ Pourquoi EDF a-t-elle raté le train des ENR ?

Et dans le même temps que toutes ces annonces d'un EDF croulant sous les dettes, au bord de la faillite, contraint à l'austérité, qu'a fait la France pour développer les ENR malgré son service public de l'électricité aveuglé par le tout nucléaire ? Elle a financé 20 GW de solaire photovoltaïque et d'éolien au travers de la facture des français-es et de sa taxe baptisée CSPE... Ces subventions ont été qualifiées d'extrêmement juteuses par la CRE, le gendarme du marché électrique. Elles ont fait l'objet de critiques sévères de la Cour des Comptes.

Bilan de l'opération ? 120 milliards d'euros dépensés par les français-es pour un parc de 20 GW intermittent, qui ne tourne que 25% du temps et qui ne leur appartient pas ?! Et EDF, dans l'affaire ? Aux abonnés absents ! Nous vous réveillez 20 ans plus tard avec votre PSG (qui ne sera jamais champion d'Europe, lui non plus...), votre plan batteries, et autres, dont nous n'entendons plus parler dans l'entreprise. Et si l'on en croit Gilles Balbastre, ces 120 milliards ? Ils sont partis dans les mains de fonds de pension américains et chez des mafieux italiens.

Mauvais film...

EDF totalement absent des ENR sur le sol français... EDF qui a laissé passer un train de 120 milliards d'euros sur 20 ans, 6 milliards d'euros par an, le double de ses bénéfices annuels, pour finir par nous dire que tout va mal, qu'il va falloir travailler plus, au mépris de la jeunesse, qu'il va falloir se serrer la ceinture, quand d'autres se sont engraisés, sans mission de service public, évidemment, qu'EDF vit des heures difficiles à cause de la conjoncture du marché de l'électricité ? Non, à cause de l'incompétence de ses chefs ! Et d'une politique nationale de l'énergie que vous ne dénoncez pas assez !

Relisez le blog d'Alexandre Huet sur cet hold-up du siècle...

**Redevenez le fer de lance de l'électricité de demain !**

### 4/ Rejoignez-nous dans la lutte pour un service public intégré de l'électricité

Nous avons apprécié la lecture de votre interview **dans Paris-Match** (Paris-Match !) d'hier, où vous osez enfin dire des choses fortes :

« des règles européennes empêchent la France d'exploiter complètement son potentiel électrique ».

« aucun pays d'Europe n'a jamais organisé le moindre appel d'offres pour le renouvellement des concessions hydrauliques déjà exploitées » y dites-vous...

Nous avons apprécié les interventions d'Yves Giraud **dans le documentaire** télé de 52 minutes « **barrages sans concessions** » de **Pierre-Yves Hampartzoumian** sur FranceTV : « Aujourd'hui, aucun État dans le monde n'a mis en œuvre une mise en concurrence des ouvrages existant à cette échelle ».

« Il faut bien comprendre que cette mise en concurrence est complexe ».

Merci à tous les deux pour ces prises de paroles courageuses et nouvelles enfin révélées.

Mais SUD n'oublie pas vos interdictions de tournage quand **Nicolas Ubelmann** tournait, l'an dernier, son documentaire « **Barrages, l'eau sous haute tension** », SUD n'oublie pas les pressions exercées sur les experts qui nous ont aidés dans cette aventure pour des barrages 100% publics, et SUD n'oublie pas la répression syndicale exercée à notre rencontre sur la période. Après les mots, des actes :

**Dites « non ! » à Hercule avec nous !**

### 5/ EDF est le service public français de l'électricité. Arrêtez de jouer à la multinationale à l'étranger !

Vous vous gargarisez d'avoir bien eu les anglais avec Hinkley Point qui leur vendra 80 pounds le MWh, bien au-dessus des tarifs pratiqués sur l'île, mais vous évitez de dire que dans le contrat, aucune promesse de volume acheté n'a été faite par les anglais ;-( Vous vous êtes développés dans les années 2000, notamment en Amérique Latine avec des affaires presque toutes désastreuses pour l'entreprise.

Et les acquisitions plus récentes en Europe, puis dans les pays du pétrole, ne sont pas davantage de succès financiers, sociaux ou écologiques...

Si vous voulez nous aider à défendre cette idée centrale que l'électricité est un bien commun stratégique d'intérêt général en France, comprenez que vos agissements à l'étranger empêchent toute victoire politique.

**Recentrez EDF sur le territoire national !**